



Título del Trabajo:

POBREZA: MEDICIÓN Y PRESENCIA EN EL ÍNDICE DE DESARROLLO HUMANO
Y EN LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO

Autor:

Javier Surasky

Abstract de la Ponencia presentada en el
II Congreso en Relaciones Internacionales del IRI

La Plata, Provincia de Buenos Aires, Argentina

11 y 12 de noviembre de 2004

La discusión sobre el desarrollo y la pobreza ha estado históricamente vinculada, e incluso en las primeras etapas de la discusión sobre el desarrollo, confundidas.

Si bien hoy la teoría distingue los conceptos de pobreza y carencia de desarrollo, dentro del cuál esta ocupa un lugar de ninguna manera excluyente, la distinción no está aún clara en el ámbito de las mediciones de uno y otro, y las dificultades que afectan la medición de la pobreza impactan fuertemente sobre las estimaciones que se hacen en el campo del desarrollo.

Los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODMs) vuelven a poner la lucha contra la pobreza en el centro de la temática del desarrollo, pero ¿de qué manera? ¿con qué nivel de compromiso?

Desde que se formularon los ODMs han pasado ya 4 años, ¿qué ocurrió desde entonces con el tema? ¿qué se supone nos esperan los próximos 11 años?

Este trabajo es un acercamiento a estos asuntos, que esboza los primeros pasos que se están dando dentro de un proyecto de investigación denominado "Nuevos desarrollos del derecho internacional: Objetivo 1-Lucha contra la pobreza" que actualmente se está llevando a cabo en el marco del Instituto de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de La Plata.